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 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和３年桶川市教育委員会第１２回定例会 

開 催 日 時  
令和３年１２月２３日（木） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後２時４２分 

開 催 場 所  市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ５名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 なし 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

９名   

   

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 報告事項 

（１） 副部長からの報告 

（２） 各課（館）長からの報告 

（３） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（４） 教育委員会事務局の主な事業等について 

２議事 

  第２４号議案 桶川市小中学校通学区域に関する規則の一部を改正する 

規則  

３ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

 

 

決定事項など ① 第１１回定例会の会議録の承認 

② 第２４号議案 原案のとおり可決 

③ 令和４年第３回定例会 ３月２４日（木）午後２時 

 

 

 配布資料 会議次第及び説明資料 

 



 

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 3年桶川市教育委員会第 12回定例会を開会 

する。 

職務代理

者 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 3年第 11回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議は

あるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

  

職務代理

者 

日程第３ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長欠席 

 （２） 副部長からの報告 

① 新型コロナウイルス感染症の発生状況について 

・11/30 の 1075 例目の公表以降は、感染者はいない。前回の教育委員会

以降では 11/30 に 4 例の報告があった。ワクチン接種状況は、12/21 時

点の公表で 1 回目 88.5％、2 回目 87.5％が終了し、3 回目接種の準備が

進んでいる。 

② 市議会について 

・11/30 に臨時議会が行われ、5 つの補正予算と 2 つの給与条例の改正に

ついて審議され 7 議案が可決した。 

・12/24 までを会期として、当初提案の 10 議案と追加提案の 3 議案を合

わせた 13 議案が提案された。12/17 に追加提案された第 8 回補正予算

で、令和 3 年度子育て世帯臨時特別給付金を 10 万円一括給付する案が

可決した。早い場合には 12/24 振込予定となっている。 

・17 人の議員のうちの 8 人から教育部に関する一般質問があった。給食

関連で 2 人、コミュニティ・スクール等について 2 人、通学路の安全対

策について 1 人、不登校児童生徒の支援について 1 人、新しい時代を生

きていく教育について 1 人であった。これらについて参事と教育長から

の答弁を行った。詳細は別紙の答弁要旨のとおり。 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

・教育総務課長 

なし 

  

 

 

・学校支援課長 

① 第 2 回学校給食運営委員会 11/9（火） 



 

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

② 中学校スキー林間 

桶川西中１年 1/13～1/15 加納中２年 1/27～1/29 

桶川東中１年 1/30～2/1 桶川中１年 2/3～2/5 

桶川西中２年 2/24～2/26 加納中１年 2/27～3/1  

桶川中２年 3/3～3/5 

③ 中学校修学旅行 桶川東中２年 2/8～2/10 

④ 小中学生 2 人が新型コロナウイルス陽性となった。 

⑤ 上日出谷南地区の区画整理事業の完了に伴い、桶川市教育センターの所

在地が 2/19 から変更となる。桶川市教育センター設置及び管理条例の

改正は、3 月に議会提案の予定である。 

  

・学務課長 

なし 

  

 ・生涯学習文化財課長 

生涯学習文化財係から 

 ①  前回の会議で報告した川田谷地区の松原真言保存会による真言の DVD を

配付した。 

②  成人式のご案内を配付した。 

③ 12/4（土）第 48 回憲法・人権市民のつどい（文学館ホール） 

④ 1/10（祝／月）令和 4 年桶川市成人式典（桶川市民ホール） 

新成人対象者 689 名（東側：301 名／西側：388 名）は前年に比べ約

100 人少ない状況である。 

【東側中学校区】（東中・加納中）  

9:30 新成人受付開始 10:30 成人式典開始 11:15 式典閉会 

【西側中学校区】（桶中・西中） 

13:30 新成人受付開始 14:30 成人式典開始 15:15 式典閉会 

⑤ 1/15（土）令和 3 年度『手をつなごうＰＴＡべに花講演会』（桶川市民

ホール） 従来よりも縮小して開催する。 

  

 ・スポーツ振興課長 

 ①  12/11に、スポーツ少年団員の保護者に対し「スポーツ・健康に関する

研修会」を開始した。前半は、女子栄養大学の先生に栄養に関する講演を

いただき、後半は、東京農業大学の髙畑健教授による安心・新鮮・食べご

ろの野菜の見分け方について講演をいただいた。参加者からは、新鮮で安

全な野菜の選び方を細かく教えていただき良く分かったとの感想が多く、

大変好評だった。今後も子供たちの栄養と発育について、大学との連携を

深め事業を行っていきたい。加納小学校の学校ファームは、新型コロナウ

イルスの関係で実施できなかったが来年度は調整を行っていきたい。 



 

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

② 2/13オケちゃん駅伝競走大会  

実施を希望する声が多いことから、コロナ禍ではあるが短時間の企画と

して、効率的に実施できるよう準備を進めている。 

 

  ・公民館長 

 なし 

 

 ・歴史民俗資料館長 

１．歴史民俗資料館事業 

①  小学校 3 年次の校外学習を受入れた。これまでは 3 学期のカリキュ

ラムに「暮らしの移り変わり」の単元があり、その事前学習として 2

学期の校外学習に資料館を利用する学校が多かった。新型コロナウイ

ルス感染症の関係で、当館では従前のように桶川市ガイドボランティ

アの協力を得ることが難しくなったこともあり、先生方との打ち合わ

せを重ねる中で、学校でのこの単元の授業を前倒しし、学習内容の理

解を深めることに重点を置くこととして受入れを実施した。 

11/24（水）日出谷小 3 年生 2 クラス 75 人 

11/29（月）桶川東小 3 年生 4 クラス 140 人 

11/30（火）朝日小 3 年生 2 クラス 75 人 

このほか、11/26（金）に川田谷小 2 年生 1 クラス 38 人の公共施設

見学の授業を受け入れた。 

②  12/5（日）に行われた桶川子ども囃子連合発表会に協力した。桶川

祇園祭が 2 年間行われず活動の目標がなかったことから、子供たちに

発表の機会はないかと子ども囃子 3 団体が話し合い実行委員会を立ち

上げ、ユーチューブでの配信が企画された。生涯学習センタースポー

ツホールを会場にすることとなったことから、歴史民俗資料館では会

場設営や機材の貸出について協力した。 

③ 企画展「職人は語る―用いの美と道具の世界―」 

会期：令和 3 年 12 月 19 日（日）～4 年 2 月 6 日（日） 

関連事業 

・特別文化財講座「暮らしを支える職人たち」 

講師：橋本富夫氏（日本民俗学会会員） 

・資料解説講座「瓦屋の仕事」 

講師：宮部瑛理氏（日本建築学会会員） 

・木工技術の紹介と実演・体験講座  

講師：島村等氏（大工職・桶川市文化財保護審議会委員） 

④ 「にっぽん風景ナビ」の試験運用開始 

運用中の収蔵資料管理システムに付随するスマートフォン等情報端

末用アプリケーションに、中山道桶川宿をテーマとした文化財や行事

の情報を、位置情報とともに公開する予定。現在、関係者に意見をい

ただいているところで、来年 1 月の本格運用をめざしている。 

２ ．川田谷公民館事業 



 

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

① 公民館は 12/27（月）（28 日は施設点検）～1/3（火）まで休館。 

② 歴史民俗資料館は条例上 1/5（水）まで休業だが、企画展示公開中であ

ることから川田谷公民館と同日の 1/3 までとすることについて承認い

ただきたい。 

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員  スポーツ振興課の東京農業大学との事業はどこで開催したか。 

事務局 市役所会議室で、スポーツ少年団の保護者を中心とした 30 人を対象に開催

した。前半の 1時間は、今年度から連携協定を締結した女子栄養大学との初め

ての事業で、栄養に関する講義をしていただいた。栄養に関する講義は従前か

ら行っていたが、今年度は、さらに栄養を取り入れる最初の場面となる「食べ

物の選別の仕方」について東京農業大学教授から講義をいただいた。  

委 員  高畑教授の事業内容に納得していた印象か。 

事務局  ご理解いただけていた。専門はトマト栽培だが野菜全般の専門知識をおもち

である。野菜の選び方や保存の仕方を教えていただき反響は大きかった。講義

をきっかけに、スーパーでの食材選びに対する関心が非常に高められたよう

だ。スポーツと一見離れた内容にも思えるが、栄養との関係は子供たちの成長

に関わる保護者の関心と合致し、大変好評を得たため、来年度以降も視野を広

げた内容を企画したい。 

  

委 員  スキー林間は、例年 1学年だけが実施していたと思うが、今年度は 2つの学

年で実施している。その中で東中学校 2年生は修学旅行となっているが、その

意図は何か。 

事務局  スキー林間は、昨年度の中学 1年生が新型コロナウイルス感染症の拡大で実

施できていない。1 年生で実施予定だったものが延期されたため、今年度は 1

年生と 2年生での実施となった。桶川東中学校の修学旅行については 2年生の

この時期に行うことが決められているため、昨年度の 1年生が実施できなかっ

たスキー林間は今年度に延期することなく中止となったものである。 

  

委 員  歴史民俗資料館の企画展「職人は語る―用いの美と道具の世界」の資料解説

講座「瓦屋の仕事」は、特別文化財講座と同日の開催か。 

事務局  同日の開催である。 

  

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑がないので終結する。 

  



 

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

日程第４ 議事 

教育長 第 24 号議案 桶川市小中学校通学区域に関する規則の一部を改正する規則

について事務局からの説明を求める。 

事務局  （資料に基づき説明） 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 以前に下日出谷東特定土地区画整理事業を原因とした規則改正を行ったが、

今回もその関連での改正ではないのか。 

事務局 関連はあるが、今回は上日出谷南特定土地区画整理事業を原因とした改正で

ある。 

委 員 別であること理解した。 

教育長 他に質疑がないので終結する。 

 第 24号議案を原案のとおり可決とすることに異議はあるか。 

委 員 異議なし 

教育長 異議なしと認め、第 24号議案を原案のとおり可決とする。 

  

  

教育長 日程第５ その他 

 （１）令和 4年第 3回定例会の日程は、3月 24日（木）とする。 

  

  

教育長 日程第６ 閉会宣言 

これをもって、第 12回定例会を終了する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                         


